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昨日上午，十二届全国人大五次
会议举行记者会，国家发改委主任何
立峰、副主任张勇、副主任宁吉喆就

“经济社会发展与宏观调控”的相关问
题回答记者提问。

每年的经济增量依然在增长

记者：政府工作报告中将今年
GDP的增速目标设定了6.5%，您如何
看待这个指标？这是否印证了一些专
家和学者对中国经济前景的担忧？

何立峰：去年，我们的经济发展
结果比较好的体现了缓中趋稳、稳中
向好。从经济数据看，一、二、三季
度的经济增长率都在 6.7%，第四季度
6.8%，与之相匹配的其他数据也都很
平稳。古语说，“一张一弛、文武之
道”。其实，每年的经济增量和上一年
相比还是增长的，只是速度上有一个
稳定的回落。

关于今年的经济增长目标定在
6.5%左右，我觉得要从两个方面来
看。一是确实有这种必要性。中国是
一个人口大国，没有质量的经济发展
速度，要解决新增工作岗位是很困难
的。按照我们的经验，现在经济每增
长一个百分点，大体上可以创造新增
就业岗位170万人左右。我们今年的就
业目标 1100万人以上，仅大学毕业生
将近800万，还有其他新增的城镇和农
村就业人口。二是到 2020年要实现全
面建成小康社会的 “中国梦”，还有
很多民生以及其他方面的短板要补，
需要经济保持中高速增长。

虚拟经济必须服务于实体经济

记者：新的一年会不会有新政策
来振兴实体经济？

张勇：进入经济新常态后，实体
经济的发展确实面临很多困难和挑
战。这其中，既有长期积累的供求质
量不高的问题，也有市场环境、机制
障碍问题，还有国际产业同质化竞争
激烈所带来的压力。

实体经济要进一步发展，企业内
功要练好。政府相关部门也要始终把
振兴实体经济的发展作为一项重要任
务。我们着力做好四方面的工作。一
是着力补齐发展短板，增加有效供
给，主要是建设适合现代需要的计量

标准认证体系。二是着力简政放权，
进一步减轻企业负担。三是着力实施
创新驱动，转化发展动能。进入新时
代后，再靠过去传统的发展模式确实
很难适应新的经济环境，我们要进一
步创造条件，推动制造业的智能化、
绿色化、服务化。四是着力化解过剩
产能，清除落后产能。

我还想强调一句，虚拟经济产生
于实体经济，也要服务于实体经济，
这个原则是不能变的，政府也会始终
坚持和贯彻这一原则。

讲好“一带一路”动人故事

记者：“一带一路”建设有哪些实
质性的进展？

何立峰：我们认为，三年多来
“一带一路”建设进展是快速的，成果
好于预期。倡议已经得到了世界上100
多个国家的响应，我们已先后和沿线
国家签订了将近 50份的政府之间的合
作协议，推动共建了一批标志性的合
作工程。

今年5月将在北京举办首届“一带
一路”国际合作高峰论坛。这个论坛
包括开幕式、圆桌峰会和高级别会
议，发改委将牵头举办当中的高级别
会议，简称“1+6”。1是主场会议，6
是六场平行主题会议，包括政策沟
通、设施联通、资金融通、贸易畅
通、民心相通和智库会议。希望大家
一起努力，共同讲好“一带一路”建
设传颂扬千古的动人故事。

煤电要去掉5000万千瓦产能

记者：今年“去产能”的目标设
定低于去年，这是为什么？政府是否
计划在新的领域进行“去产能”？

宁吉喆：今年，我们定下的钢铁
“去产能”目标是5000万吨左右，数字
上看比去年的 6500 万吨稍微低了一
些，但这个量依然是很大的。

“去产能”要和产能利用率结合起
来。我们钢铁的总体产能是 11亿吨，
钢铁的一年消费量是8亿吨，产能利用
率就是 70%，70%是有点过剩，但过
剩得也不是那么多。在 2016 年去掉
6500万吨的基础上再去 5000万吨，产
能只剩下 10亿吨。钢铁的消费还要增
长，算大账，产能利用率就达到 80%
了。当然，我们绝不会松懈，在今年
去掉 5000万吨的目标基础上，明年还
要继续去产能。

同时，煤炭“去产能”方面，我
们也明确提出还要再去 1.5亿吨以上，
这也是一个很大的数量。总之是，下
定决心把落后的、多余的产能去掉，
才能使钢铁产业、煤炭产业浴火重生。

“去产能”会不会扩大？今年，我
们将采取多种方式推行煤电“去产
能”，通过淘汰、重组、改造等方式，
要去 5000万千瓦的产能。至于其他领
域，比如有色金属、建材，或多或少
都存在过剩的现象，我们要更多用市
场化、法制化的手段推进“去产能”。

据新华社

3月5日，李克强总理在政府工作
报告中提出：今年网络提速降费要迈
出更大步伐，年内全部取消手机国内
长途和漫游费。

总理话音刚落，三大运营商立即
做出回应。昨日，在国新办举行的国
务院政策例行吹风会上，三大运营商
表示，今年 10月 1日起将全面实施取
消手机国内长途和漫游费。

中国移动表示，10月1日起全面
取消国内手机长途漫游费。降低国际

长途资费，下调重点方向直拨国际长
途资费。下调“一带一路”国家语音
和流量漫游资费，将“一带一路”沿
线全部 64个国家和方向的漫游语音资
费下调至0.99元/分钟。

中国联通表示，自 2017年 10月 1
日起，全面取消手机长途与漫游费；
进一步降低国际长途电话与国际漫游
资费水平；大幅度降低面向中小企业
互联网专线接入资费的同时，充分发
挥4G网络流量资源、信息化建设“一

点接入、支撑全网”的服务支撑等优
势，深化产业合作，创新业务产品，
给广大消费者带来新的、更大的惊喜。

中国电信表示，今年 10月 1日起
将全面实施取消手机国内长途和漫游
费。降低国际及港澳台长途通话资
费，将于今年年内下调北美、欧洲、
东南亚及“一带一路”沿线等方向的
长话资费。

据新华网
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政府工作报告中明确提出，要“完
善旅游设施和服务，大力发展乡村、休
闲、全域旅游。”这是“全域旅游”首次
写入政府工作报告。

国家旅游局局长李金早表示，我国
旅游正从“景点旅游”向“全域旅游”
转变。在我国旅游发展的初级阶段，主
要是建景点、景区、饭店、宾馆。然而
旅游业发展到现在，已经到了全民旅游
和个人游、自驾游为主的全新阶段，传
统的景点旅游模式已不能满足现代大旅
游发展的需要。

在全国政协委员、锦绣控股集团董
事局主席管飞看来，全域旅游首次写入
政府工作报告，是对旅游业发展方向的
重要引导。全域旅游契合了当下旅游业
的发展趋势。近年来，旅游业正在从景
点旅游向全域旅游转变，旅游将从传统
旅游发展到“旅行”，进而发展到“旅
居”，这个趋势将越来越明显。

2016年，全国旅游总收入约 4.69万
亿元，同比增长13.6%，旅游人数超过44
亿人次。据联合国世界旅游组织测算，
2016年我国旅游业对国民经济综合贡献
率达 11%、对社会就业综合贡献超过
10.26%。

全国政协委员、成都市旅游局局长
多央娜姆说，我国旅游业作为国民经济
战略性支柱产业的地位已经基本形成，
已成为生态文明建设的重要力量，并带
动大量贫困人口脱贫，“绿水青山”正在
成为“金山银山”。

据新华社
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从“景点旅游”
转向“全域旅游”

全国人大代表、全国社会保障基金
理事会党组书记王尔乘昨日在审议政府
工作报告时表示，目前社保基金管理运
营资金已达到2万亿元人民币，今年将试
点进入实质性操作阶段。

“2万亿元的资金量不小，是老百姓
的养命钱。要把国家这部分战略基金管
好、运营好，要保值增值，发挥对国家
民生底线兜底的作用。”王尔乘介绍，社
保基金主要来源为国家财政每年拨款200
亿元、上市公司国有股减持、彩票公益
金以及地方基本养老金结余部分。5日公
布的政府工作报告提到，今年要稳步推
动养老保险制度改革，划转部分国有资
本充实社保基金。

王尔乘表示，当前社保基金管理面
临着市场与道德的双重风险。为实现保
值增值，将改革社保基金理事会的管理
体制和运行机制，加强资金管理的精细
性，健全防范风险的制度、流程和手
段，同时加快专业人才的培养和使用。

据新华社

我国社保基金
已达2万亿元


